

NOTA DEL EDITOR

Por María del Pilar Toloza

Esta nueva edición de la Revista Debates Latinoamericano -la trigésimo octava del año diecinueve- aborda la temática de las Enseñanzas y debilidades de América Latina en tiempos de COVID-19. Cabe destacar, que para nuestro pesar, a un año del comienzo de la pandemia, somos la región más afectada por la COVID-19, no sólo por número de contagios y decesos, sino por la contracción del PBI, el incremento de la deuda externa, el aumento de la pobreza y el crecimiento de la inequidad

Primeramente, los jóvenes investigadores independientes Enzo Malito, Josefina Kölher y Sebastián Uría Minaberrigaray, realizan un análisis de tipo histórico-político de cómo la pandemia atraviesa los comicios presidenciales de Ecuador, Perú y Chile, teniendo de base el accionar de la legitimidad de ejercicio de los poderes ejecutivos de la región frente a la ciudadanía. Seguidamente, la Licenciada Inés Paulino, muestra como un organismo internacional puede desarrollarse con eficacia en tiempos través del accionar del Cascos Blancos, brindando asistencia humanitaria a través de un modelo de trabajo basado en la cooperación, la solidaridad y la participación comunitaria. A continuación la doctoranda Inés González junto a la Mag. María del Pilar Toloza analizan el desarrollo sin retroceso del Sector Educativo del MERCOSUR al cumplir 30 años generando identidad regional plasmado en su nuevo plan quinquenal 2021-2025. Posteriormente, el Doctor Luis I. Sigman, demuestra el tráfico ilícito de drogas a través de vuelos ilegales en América Latina, se ha vuelto un recurso vital para los narcotraficantes durante la pandemia de COVID-19. Por último, el Mag. Héctor Orejarena Silva y la estudiante Queila Yanire Rodríguez Guarín, quienes presentan un análisis de los aspectos biológicos, genéticos, sociales y psicológicos del femicida o feminicida expuestos en tiempos de pandemia, por medio de una metodología de tipo cualitativo de revisión literaria.

Esta edición de Debates Latinoamericanos, cuenta además con una Nota de Investigación, presentada por la Mag. Gabriela Rosero acerca del paradigma posfordista, en el que subyace el lenguaje electrónico, ha creado circuitos de valor y de trabajo; su inserción, bajo la forma de “capitalismo de plataformas”, brindando un marco conceptual para comprender el origen del “colaborativismo” en el Ecuador y sus implicaciones en los “prosumidores” quiteños.